

第三種郵便物認可

女  
の  
視線

希望しても認可保育所に入れない待機児童問題が解消されない中、幼稚園が「保育所機能」を強化している。働く親に合わせて夕方まで預かたり、従来は長期間閉じていた夏休みも開けたりといった取り組みだ。保育所を落ちた人たちの「受け皿」としての期待もあり、国も4月からこうした幼稚園への補助を手厚くして後押ししている。園児減少が見込まれる幼稚園の生き残り策の側面もある。

### ゼロ歳児、学童も

全国で最も待機児童が多い東京都世田谷区にある「さくら幼稚園」。本来の保育時間は午前9時～午後2時だが、親が働いていても通いやすいよう、朝は午前7時半から、夕方は午後7時まで預かり保育もしている。幼稚園には夏休みや冬休みがあるが、その間も希望により子供を預かり、対応できないのは年末始

り。同様の「銀の鈴幼稚園」は昨年から預かり日を増やして対応。午後5時までが「保育所を落ちた」という非正規や不規則勤務の保護者には好評だ。五島満園長は「新たな建物を造る必要もなく、住民の理解も、外で遊べる園庭もある。保育所ばかりに目が行かがちだが、幼稚園も選択

# 時間延長、夏休みも対応

## 幼稚園が「保育所機能」強化



幼稚園が終わった後、預かり保育で過ごす「銀の鈴幼稚園」の園児たち  
＝東京都世田谷区



預かり保育の時間に遊ぶ  
公立幼稚園の子供たち  
＝静岡県清水町

**幼稚園と保育所**

幼稚園は3歳から小学校入学前までの子供が対象の学校で、1日の教育時間は4時間が標準。学校教育法に基づいて設置されており、所管は文部省。保育所は保護者の仕事や病気な

ど、何らかの理由によって保育を必要とする0歳から小学校入学前の子供が対象。児童福祉法に基づき、厚生労働省が所管する。これとは別に内閣府が所管し、幼稚園と保育所両方の機能を備えた認定こども園がある。

などわずかな期間で、態勢は保育所並みだ。ゼロ歳児からの預かりや学童保育もあり、定員を大きく上回る申しあげがある。

2人の子供が通う丘頭鐘子さん(39)は時短勤務中。

「恵まれた環境で仕事との

両立ができる、ありがたい」と語る。近くに引っ越ししてきたという石上有理さん(34)は「不安だった子育ての方法などを教えてもらえる」と満足そうだ。

子供を保育所に入れるた

めの「保活」で不利なパ

ト勤務の親を持つ園児も多い。同区の「銀の鈴幼稚園」は昨年から預かり日を増やして対応。午後5時までが「保育所を落ちた」という非正規や不規則勤務の保護者には好評だ。五島満園長は「新たな建物を造る必要もなく、住民の理解も、外で遊べる園庭もある。保育所ばかりに目が行かがちだが、幼稚園も選択

肢の一つでは」と話す。

園児減少で生き残り

預かり保育の充実で園児

が増えた例もある。静岡県

清水町の公立幼稚園では、

平成27年度に預かり保育の

条件を緩和し、28年度から

預かり時間を午後5時まで

延ばしたところ、減り続け

ていた園児数が29年度、増

加に転じた。事前調査で寄

せられたパート勤務の親の

要望を取り入れたという。

幼稚園の預かり保育の実

施率は83%（26年度）。だ

が保育所に比べれば、預か

り時間が短く、長期休暇を

十分カバーできていないな

ど課題もまだある。

子供・若者白書による

と、保育所に通う子供の数

は216万人（27年）に上

るのに対し、幼稚園は140万人で減少傾向にある。

園児不足が深刻な地方では

統廃合も進む。

日本総研は、子供の数が減り、妻の就業率が上がった場合、幼稚園児が40年には35万人となり、4分の1まで減るといった推計も出している。同総研の池本美香主任研究員は「少子化で保育所ニーズは減る可能性がある。定員に余裕がある幼稚園をもっと活用すべきだ」と話している。



6・7月号

表紙 上戸彩

全国で人気のグルメ列車大集合  
女性向けライフスタイル誌 全国郵便局で発売中 定価340円(税込み)

きょうのレシピ

ヨーグルトミラム肉の